
办理类型：A
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临交便字〔2020〕63号

对市政协十五届四次会议第 519 号

提案的答复

李辉委员：

您提出的《关于加强共享单车管理，共建和谐文明城市的

建议》收悉，现结合市交通运输部门职能，重点就建议统筹兼

顾、打造多层次一体化公共交通体系部分答复如下：

首先感谢您对公共交通事业的关心和支持。提案中您提出

了有关共享单车占道摆放、随意停放、维护缺位等情况越来越

普遍，既影响我市市容市貌,也危及交通安全等诸多问题。特

别是指出我市仍存在公交车辆和路线较少、公共租赁自行车利

用率低等问题，市民出行不得不选择包括共享单车在内的其他

出行方式。建议加大对城市公交等基本公共交通的投入和政策

支持，建立以地面公交为主体，出租汽车，网约车、共享单车

为补充的多层次的出行体系，满足群众的不同出行需求。

可以说，共享单车作为新型的绿色公共交通方式，确实解



决了市民出行的“最后一公里”问题，如能与公交形成有效衔

接，将在公共交通秩序和市民便捷出行方面取得更好的社会效

应。但和国内很多城市一样，我市的共享单车还存在车辆摆放

不整齐、不规范等管理不及时、不到位等现象，给市容市貌、

交通秩序等带来负面影响。

目前，城区共有 115条公交线路、近 2000 台公交车辆，

主城区内 500 米公交站点覆盖率达到 100%，沂蒙路 BRT 快速

公交速度快、准点率99%以上，快速公交通道上客流量连续两

年同比增长30%以上，市区公交服务质量不断提升。但由于我

市市区面积大、人口多，公交运力不足问题相对突出，这也是

造成班次间隔长、等车时间长的主要原因之一。另外，公交车

驾驶员短缺问题也一直制约着公交服务质量的提高。下一步，

我们将协调相关部门，积极推进增加公交车辆、建设公交专用

道、建立公交财政补贴长效机制等工作，推动我市公交事业更

好更快发展，为经济社会发展和群众出行创造更好的条件。

为倡导市民绿色出行，共建文明卫生城市，我们将不断加

强规范城市公交的运营管理，同时也希望各位委员继续积极建

言献策，共同致力于市区公共交通的有序稳定发展，努力打造

多层次一体化公共交通体系，给市民创造更加便捷的公共交通

出行环境。



再次感谢您对公共交通事业的关心和支持。

临沂市交通运输局

2020 年 11 月 11 日

（此件主动公开）
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